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习近平：“一国两制”长期不变 保持香港独特地位和优势

   【大公报讯】
   新华社报道：国家主
席习近平 18 日下午在中
南海瀛台会见来京述职
的香港特别行政区行政
长官李家超，听取他对
香港当前形势和特别行
政区政府工作情况的汇
报。
　 习近平表示，李家超
行政长官带领特别行政
区政府，敢于担当、善

作善成，坚定维护国家
安全，重塑香港区议会
制度，顺利完成区议会
换届选举，推动香港走
出疫情、迎来整体性复
苏，保持香港的独特地
位和优势，不断增强发
展动能，努力解决民众
急难愁盼问题，巩固了
由乱到治的大势，促进
香港迈向由治及兴。中
央对李家超行政长官和

特别行政区政府的工作
是充分肯定的。
　　习近平强调，新时
代新征程，我们正以中
国式现代化全面推进强
国建设、民族复兴伟业。
中央全面准确、坚定不
移贯彻“一国两制”方
针长期不变，全面落实
“爱国者治港”原则，
全力支持行政长官和特
别行政区政府团结带领

社会各界，抓住国家发
展带来的历史机遇，巩
固提升香港国际金融中
心、航运中心、贸易中
心地位，推动香港实现
更好发展，“一国两制”
的生命力和优越性必将
不断显现，我们对香港
的光明前景充满信心！
　　李强、蔡奇、丁薛祥、
石泰峰、陈文清、夏宝
龙等参加会见。

特区政府提高治理水平　彰显“一国两制”
优越性 台湾姑娘开创甜蜜事业

   多名政界人士表示，
中央对香港发展寄予厚
望，并对特区政府提出
了工作要求。特区政府
务必带领社会各界抓住
机遇，不断提高治理水
平，不断呈现良政善治
的新成果，向全世界展
示“一国两制”的优越性。
　　全国政协常委、中
国和平统一促进会香港
总会会长姚志胜表示，
中央全面准确、坚定不
移贯彻“一国两制”方
针长期不变，保持香港
资本主义制度和生活方
式长期不变，极大鼓舞
香港用好“一国两制”
制度优势，扮演“背靠
祖国、联通世界”角色，
昂然迈向由治及兴新局
面。他说，国家正全面
推进强国建设、民族复
兴，中国式现代化的历
史机遇近在眼前，特区
政府务必带领香港社会
各界抓住机遇，贡献祖
国实现伟业，推动自身
更好发展，绽放“一国
两制”的生命力和优越
性，不辜负中央的殷切
期望。

　　把握国家发展历史
机遇

　　港区全国人大代表、
香港工商总会会长李圣
泼指出，区议会选举圆
满完成，标志着选举制
度及地区治理体系都已
顺利完善，加上之前香
港国安法成功实施，香
港已打下安定的坚实基
础。在由治及兴的道路
上，只要大家发挥狮子
山精神，同心同德，香
港定必逐步走向繁荣。
新时代新征程，香港各
界要紧握国家发展带来
的历史机遇，坚持维护
“一国两制”，为香港
以及为国家发展作出更
大贡献，不负时代，不
负韶华，也不负国家的

图：12 月 18 日，国家主席习近平在中南海听取香港
特别行政区行政长官李家超汇报香港最新情况。\ 新
华社

图：“一国两制”长期不变，确保香港竞争优势延续。

   大公报记者 向芸
（文、图）
   “初来成都是做客，
再来成都是归家。”从
因为爱情来到成都，创
立甜品品牌“仙草宓”，
到发挥优势推动农文旅
融合，再到“抢滩”国
际跨境电商让川货通达
世界，在成都生活、创
业十多年的台青宓欣怡，
成为了“川台文旅交流
合作带头人”。她接受
大公报记者专访时表示，
当初台胞在大陆生活、
创业、出行等面临“不
便”，而如今营商环境
日益优化、生活工作更
加便捷，“一路走来，
我们是大陆发展变化的
见证者和参与者，从心
里认同且愿意生根在这
里，也在这里找到了事
业成就感、生活幸福感
和居住安全感。”
　　台湾出生长大的宓
欣怡，在南非工作时与
成都小伙李翊华相识，
并于 2009 年来到四川，
成为“成都媳妇”。对
于她的选择，父母呈现
出两种完全不同的态度，
“妈妈反对，认为结婚
安家要找一个更好的地
方；而爸爸因为长期在
大陆做生意，很看好未
来的发展机会，即便那
时成都没有这么发达，
也鼓励我要看得长远。”
　　初到大陆，宓欣怡
在语言、生活、工作上
都有一些不适应。由于
当时成都的薪资水平达
不到预期，加上时常想
家，于是宓欣怡决定创
业，在成都开一家有家
乡味的甜品店。从企业
高管到创业者，宓欣怡
面对的是未知的未来，
也无数次想要放弃，“大
陆朋友对‘烧仙草’是
陌生的，需要先‘培育’
市场，每天的门店支出
也让人煎熬，我经常会
‘质疑’自己‘是不是

图：台青宓欣怡带领团队在四川创业，通过电商开
拓更多销路。

殷切期望。
　　全国政协委员吴华
江认为，习近平主席称
赞李家超“敢于担当，
善作善为”，显示中央
对行政长官及特区政府
工作予以充分肯定，习
主席的重要讲话也让香
港社会感受到中央政府
对“一国两制”事业的
坚定不移，以及对香港
情况准确把握及发展前
景的关爱。在中央支持
下，行政长官李家超上
任以来，以结果为目标，
带领特区政府和全港上
下，砥砺奋进，切实维
护国家安全，全面落实
“爱国者治港”，持续
打造香港迈向由治及兴
的管治新局面，成绩有
目共睹。香港各界都期
望并且相信，李家超和
特区政府会再接再厉，
总结善作善成的经验，
不断提高治理水平，在
新征程展示新气象，呈
现良政善治的新成果。
　　立法会议员黎栋国
表示，衷心希望香港一
如习主席所期许，并全
力支持行政长官和特别
行政区政府团结带领社
会各界，抓住国家发展

带来的历史机遇，巩固
提升香港国际金融中心、
航运中心、贸易中心地
位，推动香港实现更好
发展，“一国两制”的
生命力和优越性必将不
断显现，期待未来日子
香港具有更稳定安全的
社会环境，全力发展经
济改善民生，加快建屋
造地。总结善作善成的
经验，不断提高治理水
平，不断呈现良政善治
的新成果。

　　促进行政立法良性
互动

　　立法会议员陈沛良
指出，希望在行政长官
和特区政府的带领下，
团结社会各界力量，促
进行政立法良性互动。
身为立法会议员，他亦
会继续监督及配合政府
依法施政，推动特区政
府在疫后复苏阶段持续
发展经济、改善民生，
支持特区政府善用香港
独特优势并巩固提升“八
大中心”地位，实现高
质量发展，以助香港更
深入地融入国家发展大
局。

　　立法会议员洪雯指
出，特区政府的工作得
到肯定，中央政府也表
达了国家对香港的重视，
同时寄予厚望，提出了
对特区政府的工作要求。

香港已进入由治及兴的
新阶段，只要善用机遇，
必能缔造出丰硕成果，
惠泽万民，向全世界展
示“一国两制”的优越性。
   大公报记者 龚学鸣

适合做这个，这样做对
吗？’”
　　尽管创业初期不易，
但宓欣怡“以店会友”，
交了不少好朋友，在感
受到浓浓人情味的同时，
也增强了创业的信心。
在朋友的“口口相传”
和平台的宣传推广下，
“仙草宓”被市场和消
费者所认可，成为四川
省首家台式甜品连锁店，
并作为台青的代表品牌，
被央视专题报道。
　　2017 年，宓欣怡的
事业有了新变化，开始
为农产品和成都中华老
字号提供文化创意、产
品开发、产品策划服务。
“与其说是转型，不如
说是齐头并进。”宓欣
怡说，“仙草宓”除了
出品台湾传统烧仙草外，
还有纯天然果汁，对水

果的需求量日益增大。
为了从源头把控品质、
降低成本，她和团队开
始走进乡村，在陕西铜
川、湖北秭归等地寻找
原材料，这也为日后的
农文旅融合埋下了“伏
笔”。
　　在寻找水果的过程
中，宓欣怡发现了“新
问题”：原产地的水果
产量大、品质好，但榨
果汁用新鲜的中果、小
果就行，大果怎么办？
宓欣怡的丈夫李翊华于
是发挥原先从事设计工
作的优势，把大果做成
伴手礼送给客人，传递
一份来自“仙草宓”的
心意。后来却有越来越
多的朋友想要订购这样
的伴手礼，成都可芳文
化创意有限公司应运而
生。

　　“我们将地方农产
品品牌化，然后根据不
同销售渠道设计不同的
包装，并透过专业的品
牌运营，分类分级地推
向市场，让消费者知晓、
让农民增收，完成从品
牌到销售的全链条服
务。”宓欣怡说，整个
链路的打通让她有底气
跨界，2019 年开始全力
发展农文旅产销平衡，
致力于地方农产品增收
及地方品牌整体价值提
升。
　　这样的成功经验正
在越来越多的农产品上
“覆製”。四川省凉山
州冕宁县出产的橄榄油
品质高，但由于缺乏整
体思维，打入市场一直

很困难。去年与宓欣怡
合作后，今年国庆前传
来好消息── 10 分钟接
单 4 万瓶橄榄油、销售
额达200多万元人民币，
而且订单还在不断增加，
这无疑为当地政府和企
业注入了一剂“强心针”。
　　回台湾时，宓欣怡
常常透过不同的渠道、
行业去分享自己在大陆
的发展故事和发展路径，
告知岛内各界关于大陆
的发展机会，“已经有
越来越多的台湾朋友找
到我们，愿意一起来发
展，也希望台青能够真
正地把自己未来的时间
和价值，在大陆来发挥
得更充分。”


